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le moT du maire

hers amis,

C’est avec grand plaisir que je m’exprime pour 
la première fois en tant que Maire 

de secteur dans cet éditorial de votre magazine 
d’information municipal à la suite de la Députée 
de notre circonscription Valérie Boyer.

Suite à sa réélection en qualité de Députée de 
la 1ère circonscription des Bouches-du-Rhône, la loi sur le 
non-cumul des mandats a imposé à Valérie BoyeR de 
démissionner de son 
mandat de Maire de secteur. 

J’ai été désigné candidat à sa 
succession par la majorité 
municipale et élu Maire des 
11ème et 12ème arrondissements 
lors du Conseil d’arrondisse-
ments extraordinaire du 12 
juillet 2017.

Être Maire de secteur est un défi passionnant 
et difficile à la fois qui réclame engagement, énergie et 
une implication totale. Je souhaite réussir dans mon 
mandat de Maire aussi brillamment que Valérie Boyer à 
laquelle je tiens à exprimer toute ma gratitude pour 
la confiance accordée. 

Nous travaillerons de concert pour le bien commun 
puisque nous aurons besoin des compétences 
de chacun dans le souci constant d’améliorer votre 
quotidien. Nous continuerons à mener des actions 
de proximité, au contact des riverains, des CIQ, 
des associations, dans l’ensemble de nos quartiers. 

C’est bien sûr ensemble que nous avons ouvert 
chaque soirée de nos deux festivals de l’été, le festival de 
la Moline et le festival de la Buzine, qui ont 
rassemblé cette année encore un public nombreux 
et conquis, et sur lesquels nous reviendrons largement 
dans cette édition.

L’objectif de ce numéro spécial est également de vous 
présenter l’équipe municipale que vous connaissez 

déjà puisqu’elle est celle que 
vous avez élue aux côtés 
de Valérie Boyer. 
Il me donne également l’occa-
sion de vous faire part de ma 
vision et des projets que je sou-
haite mener pour notre secteur, 
dans la continuité des actions 
entreprises par Valérie Boyer.

Je vous souhaite une bonne lecture et espère 
 vous rencontrer à l’occasion de nos prochaines 
manifestations.

Bien fidèlement,

C

Nous aurons besoin 
des compétences de 
chacun dans le souci 
constant d’améliorer 

votre quotidien
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Julien RAVIER
Maire des 11ème et 12ème arrondissements 

Conseiller Métropolitain

pOLITIqUE 
CULTURELLE 
MAIRIE dE sECTEUR 

Noces de platiNe célébrées 
daNs les 11&12

C’est avec beaucoup d’émotion que le Maire de secteur 
Julien Ravier et l’Adjointe déléguée au bel-âge Anne-Marie 
Barthès ont fêté les 70 ans de mariage de Juliette 
et Raymond Deniel au côté de leurs familles et amis. 
Un bel exemple de longévité pour tous les jeunes mariés !

UNe NoUvelle peloUse syNthétiqUe 
poUr le stade sevaN

Grâce à la pose d’une nouvelle pelouse synthétique et aux 
travaux d’agrandissement, inaugurés le 6 septembre en 
présence de Jean-Claude Gaudin et Richard Miron, le stade 
Sevan est désormais homologué par l’UeFA. Une bonne 
nouvelle pour l’UGA Ardziv, club historique créé en 1924, 
l’un des plus anciens de Marseille, co-présidé par Philippe 
Cazarian et Roger Dermesropian.

soirée des sports de combat 
aU parc de la moliNe

À l’occasion de l’année 2017 Marseille Capitale du Sport, 
les 11&12 ont organisé 9 manifestations labellisées sous 
la houlette du 1er Adjoint délégué aux sports Sylvain 
Souvestre, dont la soirée des sports de combat en présence 
des champions du secteur. Une quinzaine d’associations 
sportives étaient mobilisées afin d’offrir des initiations et 
des démonstrations d’une grande qualité.

plUs propre l’hUveaUNe

Belle mobilisation pour la 2ème édition de la journée 
Huveaune propre avec la participation de 350 ramasseurs 
volontaires ! organisée par le Syndicat Intercommunal 
du Bassin Versant de l’Huveaune et l’Association des Amis 
de l’Huveaune, avec le soutien des collectivités dont la 
Mairie des 11&12, cette grande journée de ramassage des 
déchets a permis de nettoyer 11 kilomètres de cours d’eau. 

bieNtôt UNe NoUvelle crèche 
daNs le 12ème !

Conformément au souhait du CIQ de la Fourragère, 
relayé par la Députée Valérie Boyer et par la Conseillère 
municipale déléguée aux crèches des 11&12 Isabelle Savon, 
une nouvelle crèche ouvrira ses portes en avril 2018 
au sein du programme immobilier «Les jardins d’olérys». 
Une visite de chantier de cette nouvelle crèche de 42 
berceaux «Les petits chabulons» s’est déroulée en présence 
notamment de Catherine Chantelot.

reNtrée scolaire répUblicaiNe 
à la blaNcarde

Une rentrée scolaire républicaine a réuni les élèves et 
l’équipe enseignante de l’école de la Blancarde autour du 
Maire de secteur, Julien Ravier, de la Conseillère Municipale 
déléguée aux écoles des 11&12, du Recteur d’Académie, de 
l’Inspecteur d’Académie, et de Danièle Casanova, afin de 
sensibiliser les enfants aux valeurs et aux symboles de la 
République française. 
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n mATIèrE dE cULTUrE, En qUOI nOS 
ArrOndISSEmEnTS SE dISTIngUEnT-ILS ?
Tout d’abord, nous avons deux pôles culturels 
d’excellence absolument uniques à Marseille 

souhaités et mis en place par Valérie Boyer. Dans 
le château de la Rosière, grande bastide du 12ème 
arrondissement, se trouve aujourd’hui le pôle culturel 
mireille Ponsard. Dans le 11ème à la Barasse, 
nous avons ouvert le pôle culturel Thyde monnier. 
Ces deux lieux proposent à tous les publics 
des enseignements de très haute qualité dans 
tous les domaines artistiques : musique, théâtre, 
danse, arts visuels, sculpture… Les intervenants 
sont des professeurs issus du conservatoire, 
de l’opéra ou encore des beaux-arts.

qUELS SOnT LES AUTrES PrOJETS cULTUrELS 
En cOUrS OU à vEnIr ?
Dans l’enceinte de la Mairie, nous organisons 
des expositions toute l’année : sculpture, peinture 
ou photo, de professionnels ou d’amateurs. 
Les vernissages se font en présence du Maire. 
Ici aussi, les talents recherchés sont locaux. 
Nous voulons aussi continuer à faire vivre l’Huveaune 
en fête, une manifestation née en 2015 d’une idée d’un 
agent de la Mairie. La première édition était magnifique !
C’est toujours une journée festive et conviviale 
organisée en partenariat avec les écoles et ponctuée 
d’activités gratuites. en 2018, le thème sera « Voyage 
autour du monde ». Nous sommes également en train 
de réfléchir avec Julien Ravier à une rencontre autour 
du street art et de la musique. 
Tous ces événements ne seraient pas réalisables sans 
l’implication totale des équipes de la communication 
et de l’animation. C’est grâce à elles que notre action 
culturelle est forte.

rETOUr SUr LES dEUx fESTIvALS dE L’éTé
Le festival de la moline a fêté son 10ème anniversaire 
début juillet. organisé dans le parc du même nom, 
au cœur du 12ème arrondissement, autour de concerts 
électro, flamenco, blues, gospel et même d’opéras, 
le Festival a obtenu cette année la labellisation du Festival 
de Jazz des 5 continents pour deux de ses soirées ! 
La programmation est toujours d’une grande qualité avec 
une attention particulière portée aux « talents régionaux » 
qui permettent de proposer une offre éclectique.
Le festival de la Buzine, créé en 2014 dans le parc du 
château de la Buzine dans le 11ème arrondissement, a lui 
aussi obtenu pour la première fois deux labellisations : 
celle du Festival de Jazz des 5 continents mais aussi celle 
du Festival International de Piano de la Roque d’Anthéron. 
Nous sommes donc associés, par des programmations 
croisées, à ces deux événements de renom. 
organisé fin août, le Festival de la Buzine propose 
musique, théâtre et cinéma en plein air… là encore, 
le succès est au rendez-vous : 5 000 personnes 
la première année, 14 000 l’année dernière !
Ces deux festivals sont entièrement gratuits afin de 
rendre la culture accessible à tous. Nous remercions 
l’ensemble de nos partenaires et particulièrement Martine 
Vassal, Présidente du Conseil Départemental, pour son 
précieux et fidèle soutien.

Sous l’impulsion de Valérie Boyer, la culture a pris une place de choix dans notre secteur et c’est 
dans cette voie que compte poursuivre son successeur Julien Ravier, entouré de l’équipe municipale, 
en particulier de Magali Devouge, Adjointe déléguée à la culture et aux manifestations culturelles 
depuis 2014, qui nous détaille la politique culturelle des 11ème et 12ème arrondissements.

E

Festival Buzine : “Chœur Lacordaire” Valentine Lemercier

C U LT U R E

LA CULTURE
LAMBITION DES 11E  ET 12E  : 

LA CULTURE
LAMBITION DES 11E  ET 12E 

pour tous

Pôle culturel

Festival Moline

Festival Moline : “China Moses”

Magali dEVOUgE
Adjointe d’arrondissements 
déléguée à la culture 
et manifestations culturelles
mairie11-12elus@marseille.fr
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OMMENT VIVEz-VOUs VOs pREMIèREs 
sEMAINEs EN TANT qUE MAIRE dE 
sECTEUR ?
C’est un immense honneur et une grande 

preuve de confiance de la part de Valérie Boyer 
qui m’a demandé de la remplacer, mais aussi de 
la part des membres du conseil d’arrondissements 
qui m’ont élu. C’est une forte responsabilité avant tout : 
nous devons défendre les intérêts des citoyens 
des 11ème et 12ème arrondissements, soit environ 
120 000 habitants, la population d’une grande ville ! 
Une population dont nous écoutons toutes les 
requêtes, qu’elles soient de notre ressort ou pas. 
Nous voulons être une institution de proximité, 
ce rôle nous tient à cœur.

Dans les écoles qui le souhaitent, nous proposons 
des interventions autour de l’hymne national. enfin, 
nous pensons que la diversité, quelle qu’elle soit, est 
une richesse. Nous travaillons sur l’intégration des 
personnes en situation de handicap dans la société. 
Nous avons par exemple encouragé l’ASPTT de la 
Fourragère à adapter ses terrains pour les sportifs 
en fauteuil. Et en 2018, nous accueillerons les 
championnats de france de tennis-fauteuil.

EN TANT qUE MAIRE dE sECTEUR, qUELLEs 
sERONT VOs ACTIONs ?
Mon objectif est de continuer ce que Valérie Boyer 
a initié avec notre équipe. L’une de nos priorités est de 
préserver la qualité de vie dans nos arrondissements. 
Nous avons la chance d’avoir un territoire attractif, 
avec du foncier disponible et la plus grande superficie 
d’espaces verts de la ville. Nous séduisons donc de 
nombreux constructeurs, mais nous tenons à maintenir 
un équilibre agréable : la multiplication de grands 
ensembles immobiliers ne nous paraît pas souhaitable, 
la voirie, les places de stationnement et les transports 
en commun ne sont pas adaptés...

Si nous n’avons pas la capacité d’empêcher les 
constructions, nous exerçons en revanche une 
pression constante sur les promoteurs pour leur 
suggérer de concevoir des immeubles moins hauts, 
avec plus de places de parking et incluant des 
équipements comme des crèches ou des jardins. 

nous travaillons en parallèle à une révision du 
PLUi qui s’appliquera en 2019 afin de freiner les 
constructions de grands ensembles collectifs. Il 
nous faut préserver les noyaux villageois, notamment 
les commerces de proximité, et dans le même temps 
accompagner le développement des équipements 
publics, des transports, de la voirie...
Autre sujet important : les jets clandestins d’ordures. 
Le stade de la Pépinière à Saint-Menet, par exemple, 
est devenu au fil des ans une décharge illégale. Nous 
avons fait gardienner et nettoyer la zone et un terrain 
de motocross y sera inauguré en 2018. Pour contrer 
la «délinquance de la propreté», nous demandons la 
mise en place d’un système répressif, nous voudrions 
pouvoir utiliser les caméras de vidéo protection pour 
identifier les responsables et distribuer des amendes.
enfin, en matière de transports, notre ambition 
est de prolonger le tramway jusqu’à la valentine 
et le métro jusqu’à rivoire et carret.

qUEL MEssAgE sOUhAITEz-VOUs fAIRE 
pAssER AUx hABITANTs dEs 11&12 EN CE déBUT 
dE MANdAT ?
Je voudrais leur dire que c’est un honneur d’être 
leur Maire, et une grande responsabilité aussi, mais 
qu’ils peuvent avoir confiance en ma sincérité, 
en mon honnêteté, en ma force de travail  
pour les représenter au mieux et développer  
nos arrondissements de façon harmonieuse.

qUELLEs sONT LEs VALEURs qUI VOUs ANIMENT ?
Ce qui fonde mon action politique, c’est l’intérêt 
général. Je partage les valeurs de la droite républicaine 
qui sont celles de notre République : «Liberté, égalité, 
Fraternité» auxquelles j’ajouterais «méritocratie 
et sécurité». Avec Valérie Boyer, qui est toujours 
Conseillère Municipale et dont je suis très proche, 
nous avons une certaine idée de l’éthique en politique : 
honnêteté, dignité et engagement sont 
nos valeurs-phares. La citoyenneté est aussi 
un point qui nous tient à cœur. C

Valérie Boyer, Maire des 11ème et 12ème 
arrondissements depuis 2014, a été réélue 
il y a quelques mois à l’Assemblée nationale. 
Dans le cadre de la loi sur le non-cumul 
des mandats, elle a cédé sa place à Julien Ravier. 
Le nouveau Maire de secteur nous a reçus dans 
son bureau. Il nous parle de ses convictions, 
de ses valeurs et de ses futures actions.

Valérie Boyer et Julien Ravier

Il nous tient à cœur 
d’être l’institution 

de proximité 

Sa devise : Réussir pour servir 

les graNds 
projets eN coUrs

ce qU’ils diseNt de lUi

« J’apprécie beaucoup Julien Ravier pour 
son dynamisme, ses compétences et son 
professionnalisme et je partage sa vision 

pour le développement économique et 
urbanistique du secteur ».

UN NOUVEAU MAIRE 
UNE MEME EQUIPE

UN NOUVEAU MAIRE 
UNE MEME EQUIPEMAIRE

UN NOUVEAU MAIRE 
UNE MEME EQUIPE

UN NOUVEAU MAIRE 
UNE MEME EQUIPE

v o t r e  M a i r e

qui est 
julien ravier ?

Julien Ravier, 39 ans, sportif émérite, marié et père de 
deux enfants, n’a pas de lien de parenté avec le sénateur 
Front national qui porte le même patronyme. Après une 
enfance et une adolescence marseillaises, son DEA en droit 
communautaire en poche, il fait ses armes au cœur des 
institutions européennes à Bruxelles. Puis il revient s’installer 
à Marseille avec son épouse, à proximité de Montolivet d’où 
elle est originaire. Il obtient alors un poste à la Direction 
de la communication et des relations internationales 
de la ville de Marseille auprès de Jean-Claude Gaudin. 
En 2007, il accompagne Valérie Boyer lors de sa campagne 
pour les élections législatives. Il reste son attaché 
parlementaire durant tout le mandat et s’engage en politique 
à ses côtés : en 2014, en tant que Conseiller Municipal en 
charge de la voirie et de la propreté pour les 11&12, puis en 
tant que suppléant de la Députée Valérie Boyer en 2017 avant 
d’être élu Maire de secteur le 12 juillet dernier. Il est également 
Directeur des relations médias de l’école de commerce Kedge 
Business School.

roland BLUm 

-  Construction d’une médiathèque au cœur de la ZAC des Caillols
-  Reconstruction de la Mairie de secteur et de deux écoles GEEP : 

Grande Bastide Cazaulx et Figone-Rosière
-  Veille foncière pour pouvoir doubler la capacité du parking du terminus 

de la Fourragère
-  Travaux de rénovation dans tous les jardins d’enfants du secteur
-  Création d’un théâtre de verdure sur le parc de la Moline
-  Ouverture de la crèche de la Fourragère courant 2018 au sein d’un 

projet immobilier neuf
-  Installation d’un pôle hospitalier à Louis Armand, résultat de la fusion 

entre les cliniques Vert Coteau et Beauregard
-  Suivi du Plan de Rénovation Urbaine du grand ensemble Air Bel à La Pomme
-  Développement harmonieux de la zone commerciale et des parcs 

d’entreprises de la Valentine

« Fidèle parmi les fidèles, homme 
d’action et de conviction, Julien 
Ravier a toute ma confiance et mon 
soutien ».

« J’ai d’ores et déjà mesuré l’opiniâtreté 
dont fait preuve le nouveau Maire du 6e 
secteur - Julien RAVIER - pour améliorer 
la vie des habitants des 11e et 12e 
arrondissements ».

valérie BOYEr

Jean-claude gAUdIn

Travailler au développement 
harmonieux de notre secteur 

Un défi : Julien Ravier 
participera au Marseille-Cassis 
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imanche 1er octobre restera une date qui viendra 
hanter pendant longtemps nos mémoires. Une de 
trop. Alors que Mauranne et Laura, deux cousines, 
deux jeunes étudiantes âgées de 20 et 21 ans 

profitaient paisiblement du soleil marseillais, au cœur 
de notre ville, elles ont été froidement assassinées par 
haine de ce que nous sommes.

Ne l’oublions jamais, ces deux jeunes filles auraient 
pu être nos filles, nos petites filles, nos amies, nos 
voisines… J’adresse mes plus sincères condoléances 
aux familles des deux victimes. Je veux dire toute ma 
reconnaissance et mon admiration aux soldats qui ont 
évité d’autres drames, à l’ensemble des militaires de 
Sentinelle, à ceux qui sont engagés sur notre sol ou à 
l’extérieur de nos frontières, à nos forces de l’ordre, à 
nos pompiers, à nos professionnels de Santé… 
Nous avons été Charlie, Paris, Bruxelles, Orlando, Nice, 
Barcelone et tant d’autres lieux que nous avons déjà 
occulté de nos mémoires. Notre pays doit cesser de 
fermer les yeux et ne doit pas tomber dans l’angélisme. 
Nous devons cesser de banaliser le terrorisme. 
L’islamisme radical nous a déclaré la guerre.

Ce ne sont ni des « déséquilibrés », ni des « loups 
solitaires », ni des « criminels de droit commun » mais 
ce sont des mercenaires qui agissent au nom d’une 
idéologie morbide. Des hommes qui aiment la mort 
comme nous aimons la vie. Notre pays a appris à 
pleurer mais a organisé sa propre impuissance. 
Nous ne gagnerons pas cette guerre avec les moyens 
de la paix. La réalité est qu’il devient urgent pour notre 
génération de mener frontalement cette guerre pour 
gagner ultérieurement la paix.

D

Le mot de Valerie Boyer

t r o M b i n o s c o p e

Julien RAVIER
Maire des 11ème et 12ème arrondissements 

Conseiller Métropolitain

vos élUs dU groUpe  
«marseille eN avaNt»

dépUtée
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l’activité de votre 
dépUtée
JuIllEt – SEptEmbRE 2017 :
lES pRIncIpAlES mESuRES pRopoSéES  
pAR VAléRIE boyER

3 propositioNs de lois déposées :

- La lutte contre le trafic de migrants

-  Le renforcement des moyens contre le recours 
aux mères porteuses

-  La lutte contre les mutilations génitales féminines

demaNde de créatioN 
de commissioN d’eNqUête :

-  Commission d’enquête relative à la gestion de la crise 
des ouragans Irma et José

2 qUestioNs écrites sUr la prise 
eN charge de l’aUtisme

6 mesUres coNtre le terrorisme :

-  L’autorisation des forces de l’ordre à procéder à des 
fouilles de bagages et de voitures, sans consentement 
préalable de la personne suspectée

-  L’habilitation des policiers municipaux d’effectuer 
des contrôles d’identité sur la voie publique comme 
le font les policiers et les gendarmes

-  L’exclusion des terroristes de la procédure de 
réaménagement des peines

-  Le retrait des titres de séjour et l’expulsion des 
étrangers inscrits au fichier des individus signalisés pour 
radicalisation (FSPRT) ou faisant l’objet d’une fiche « S ».

-  La suppression des allocations familiales lorsqu’un 
enfant se radicalise, participe à une entreprise terroriste 
ou commet des actes terroristes

- L’anonymat obligatoire des sépultures des terroristes

Valérie boyER
Députée  
des Bouches-du-Rhône
Conseillère Métropolitaine
Conseillère Municipale

Valérie Boyer
Députée des Bouches-du-Rhône 

Conseillère Métropolitaine 
Conseillère Municipale

Sylvie CARREGA
Adjointe au Maire de Marseille 

Déléguée à l’Action Sociale, 
Centres Sociaux  

et Maisons pour Tous 
Conseillère Départementale  

Conseillère d’Arrondissements

Didier ZANINI
Conseiller d’Arrondissements 

Conseiller Métropolitain

Marie-Claude SARKISSIAN
Conseillère d’Arrondissements

Maurice REY
Conseiller Municipal Délégué aux 

opérations funéraires  
et cimetières  

Conseiller Départemental  
Conseiller d’Arrondissements

Caroline POZMENTIER- 
spORTICh 

Adjointe au Maire de Marseille 
Déléguée à la Sécurité Publique 
et Prévention de la délinquance 

Vice-présidente du Conseil 
Régional 

Conseillère d’Arrondissements

Didier PARAKIAN
Adjoint au Maire de Marseille 

Délégué à l’Economie - Relations 
avec le monde de l’entreprise - 

Prospective 
Conseiller Métropolitain 

Conseiller d’Arrondissements

adjoiNts d’arroNdissemeNts 
et coNseillers d’arroNdissemeNts

Isabelle CAMPAGNOLA SAVON
Conseillère Municipale 

Conseillère Métropolitaine 
Conseillère Régionale 

Conseillère d’Arrondissements  
Déléguée à l’Education - 

Crèche - Petite Enfance - 
Commission des Marchés

Mireille BALLETTI
Conseillère Municipale 

Conseillère Métropolitaine 
Conseillère d’Arrondissements  
Déléguée aux Emplacements 

Publics

Stéphane PICHON
Conseiller Métropolitain 

Adjoint d’Arrondissements 
Délégué au Bataillon des Marins 

Pompiers - Prévention et 
gestion des risques urbains

Laurence LUCCIONI
Conseillère Métropolitaine 

Adjointe d’Arrondissements 
Déléguée au Logement - 

Handicaps - Cause animale

Virginie MONNET-CORTI
Conseillère Métropolitaine 

Conseillère d’Arrondissements 
Déléguée aux Actions 

préventives - Enfance - Famille - 
Droits des Femmes

Frédéric COLLART
Conseiller Métropolitain 

Conseiller d’Arrondissements 
Délégué à la Santé - Hygiène

Frédéric DOURNAYAN
Conseiller Métropolitain 

Président du Groupe 
«Marseille en Avant» 

Adjoint d’Arrondissements 
Délégué au Plan Spécial des 

Transports en Commun - RTM - 
Circulation - Stationnement

Gérard AUDIBERT
Conseiller d’Arrondissements  

Délégué à la Solidarité

Alain NEMETH
Conseiller d’Arrondissements 

Délégué aux Anciens Combattants

Corinne PELLEGRINI
Conseillère d’Arrondissements 

Déléguée à l’Exclusion

Anne-Marie 
BARThEs-CAUssINUs

Adjointe d’Arrondissements 
Déléguée au Bel âge - Politique 

en faveur des Seniors - 
Relation avec le CCAS

Pierre LAGET
Adjoint d’Arrondissements 

Délégué à l’Urbanisme - 
Finances - Edifices Cultuels - 

Patrimoine Communal

Anne ZAKARIAN
Adjointe d’Arrondissements 

Déléguée à l’Etat Civil - 
Accueil des nouveaux arrivants

René COULET
Adjoint d’Arrondissements 

Délégué à la Sécurité publique - 
Relation Police Nationale - 

Police Municipale -  
Plan Communal de Sauvegarde 

- Contrat Local de Sécurité - 
Police Administrative

Magali DEVOUGE
Adjointe d’Arrondissements 

Déléguée à la Culture et 
Manifestations Culturelles

Marcel AGU
Adjoint chargé de quartiers 

Délégué à l’Eau - Assainissement -  
Eclairage Public

Sarah AUBERT BOUALEM
Adjointe d’Arrondissements 

Déléguée à l’Emploi - Commerces 
- Relation avec les entreprises

Maryse RETALI
Adjointe d’Arrondissements 
Déléguée à l’Environnement

Sylvain SOUVESTRE
1er Adjoint d’Arrondissements 

Délégué à la Jeunesse et 
Sport - Clubs Sportifs - 

Manifestations Sportives - 
Développement économique

adjoiNts aU maire de marseille, 
coNseillers mUNicipaUx  et métropolitaiNs

Roland BLUM
Adjoint au Maire de Marseille 

Délégué aux Finances - Budget - 
Charte Ville Port 

Conseiller Métropolitain 
Conseiller d’arrondissements 

Robert ASSANTE
Adjoint au Maire de Marseille 
Délégué à l’Environnement - 

Développement durable -  
Plan climat - Cadre de vie - 

Qualité de ville 
Conseiller d’Arrondissements 

VOS ELUSVOS ELUS DES 11E  & 12E DES 11E  & 12E 



LE mag10 LE mag11

À  n o t e r

ageNda

mArdI 14 nOvEmBrE : 
Forum de l’Emploi des personnes en situation 
de handicap - Mairie de secteur

mErcrEdI 15 nOvEmBrE : 
Inauguration des travaux du stade 
de La Pomme

JEUdI 16 nOvEmBrE : 
Réunion publique PLUi - 
Centre Municipal d’Animation de Beaumont

vEndrEdI 17 nOvEmBrE : 
Inauguration des travaux d’extension 
de la MPT des Camoins

dImAncHE 19 nOvEmBrE : 
Rassemblement automobile de voitures 
d’époque - Départ du parking de la Barasse

SAmEdI 9 décEmBrE : 
Téléthon 

SAmEdI 16 décEmBrE : 
Petits-trains de Noël dans les villages

LUndI 18 décEmBrE : 
La Mairie des 11&12 fête Noël - Mairie de secteur

JEUdI 21 décEmBrE : 
Noël des seniors

SAmEdI 13 JAnvIEr 2018 : 
Fête de l’Épiphanie à Saint-Barnabé

Pour sa deuxième édition, la rentrée des 
associations organisée sur le parc de la Mirabelle, 
faisait partie des 9 manifestations organisées 
dans les 11&12 ayant obtenu le label 
«Marseille Provence capitale du sport 2017». 

a n i M a t i o n

dans les
11&12

’idée portée par le 1er Adjoint délégué aux Sports 
Sylvain Souvestre, était de créer un rendez-vous 

à la rentrée pour permettre aux familles 
de mieux connaître l’offre associative 

du secteur en réunissant sur un même jour 
et en un même lieu les associations des 11&12.

Cette année, l’accent a été mis sur les associations 
sportives avec la présence de champions tel que 
Tommy gonzalez, champion de boxe française, 
qui s’entraîne au sein de l’association Planète Borg, 
et de la toute jeune Tracy n’guyen, âgée de huit ans, 
championne de France de danse de jazz et membre 
de l’association Zin’Art. 

Grâce à l’implication du service animation et des 
associations du secteur, les participants ont pu 
découvrir les événements et activités de proximité 
ainsi que les nombreuses activités sportives, 
ludiques, culturelles ou caritatives proposées 
notamment au sein des centres municipaux 
d’Animation.

L

UNE RENTREE SPORTIVE UNE RENTREE SPORTIVE 
UNE RENTREE SPORTIVE UNE RENTREE SPORTIVE 

des jardiNiers exemplaires 
à coder

Tous les vendredis de l’année scolaire dernière, les Jardiniers 
de Coder sont intervenus à l’école maternelle de la Rouguière 
afin de sensibiliser tous les enfants au jardinage, en créant 
un potager pédagogique. Ces jardiniers au grand cœur 
ont également partagé leur passion et leur savoir-faire en 
animant l’atelier de l’Entraide Solidarité 13 sur le stand du 
Conseil Départemental à la Foire de Marseille. 
Les 11ème et 12ème arrondissements de Marseille possèdent 
la plus importante superficie d’espaces verts de Marseille et 
de nombreuses actions en faveur de la nature y sont menées 
tout au long de l’année. Deux grainothèques aux Centres 
Municipaux d’Animation de la Rosière et de la Valbarelle, 
ont ainsi été créées sous l’impulsion de Maryse Retali, 
Adjointe déléguée à l’Environnement afin de contribuer à la 
préservation de la biodiversité et du patrimoine végétal.

CONsULTEz LE LOIsIRAMA 
2017-2018 sUR :
www.marseillemairie11-12.fr 
(rubrique Kiosque / Publications)

À VotRE écoutE chAquE JouR 
pouR AmélIoRER lE quotIdIEn

Élu(e)s depuis Mars 2014 dans l’opposition, il nous semble 
aujourd’hui important, à mi-mandat, de vous dire en quelques 
lignes l’esprit dans lequel nous travaillons pour défendre au 
mieux notre territoire.

Dans la fonction qui est la nôtre, nous souhaitons être à votre 
écoute, comprendre ce que vous avez à dire, savoir ce que vous 
souhaitez pour nos quartiers, nos écoles, nos associations...etc. 
C’est cela qui guide nos actions et nos positions lors des Conseils 
d’Arrondissements, et que nous souhaitons poursuivre 
les prochaines années.

Au cours de ces 3 ans, notre groupe a voté de nombreuses 
propositions soumises par la majorité municipale car nous savons 
qu’elles servent l’intérêt général et répondent à vos aspirations. 

Cependant, nous nous sommes aussi opposés ou abstenus 
sur des dossiers qui ne correspondaient pas à vos attentes, 
notamment sur la question des transports, du devenir du 
site Rivoire et Carret ou de l’urbanisation à outrance de nos 
quartiers. Mais, cela toujours dans un esprit constructif avec 
systématiquement une contreproposition. 

Notre action s’inscrit dans un souci d’équité, de solidarité et 
de dialogue, mais aussi une volonté de construire un territoire 
dynamique, attractif et offrant un cadre de vie de qualité à aux 
familles, enfants et seniors.

À quoi sert l’action d’un(e) élu(e), si elle n’a pas pour ambition 
d’améliorer le quotidien ?

sophie cHastan
Présidente du Groupe socialiste et communiste

démISSIon dE VAléRIE boyER ; 
tout çA pouR çA !

Valérie Boyer a donc abandonné son mandat de Maire 
du 6ème secteur moins de quatre ans après y avoir été élue 
en lieu et place de notre ancien Maire Robert Assante.

Il eut été pourtant si simple de ne pas déposséder ce dernier de 
sa mairie, de se concentrer sur son mandat parlementaire, afin 
d’éviter le cumul des mandats qui frappe aujourd’hui l’ancienne 
Député-Maire. Tout ça pourquoi ? Boulimie de pouvoir ? De 
mandats ? D’indemnités ? Le bon sens même rappelle qu’à tout 
vouloir en faire, on fait tout mal.
Peut-être faut il aller chercher la véritable raison de ce caprice 
dans la méfiance de Valérie Boyer envers ses propres amis, 
ses propres soutiens, sa propre majorité au sein du conseil 
d’arrondissement. Auquel cas, on peut dire qu’elle 
a eu le nez creux. en effet, le 12 juillet dernier, le candidat 
de Valérie Boyer à sa succession a été élu de justesse alors 
que la majorité municipale représente les 3/4 des voix du conseil 
d’arrondissement.
Julien Ravier a péniblement réuni 20 voix, ce qui fait de lui, 
le maire de secteur le plus mal élu de Marseille. Tout ceci en 
dit long sur la fracture profonde au sein de la majorité au conseil 
d’arrondissement et le malaise des élus envers Valérie Boyer, 
son (in)action et surtout ses méthodes.
et tout cela va continuer car le remplaçant de Valérie Boyer 
ne sera que le factotum de cette dernière. D’ici à la prochaine 
alternance, l’insécurité, les mosquées clandestines et la 
bétonnisation continueront à prospérer ; nos services publics 
de proximité, notre vallée de l’Huveaune ou encore notre qualité 
de vie continueront à dépérir. Tout ça pour ça.

Loïc barat
Conseiller Municipal Marseille FN

Conseiller Métropolitain - Conseiller Territorial
Président du Groupe FN-MBM du 6ème Secteur 
Conseiller d’arrondissement des 11ème et 12ème 

textes des groUpes N’apparteNaNt pas à la majorité mUNicipale



iNFos pratiqUes

Mairie des 11E et 12E 
arrondisseMents
Boulevard Bouyala d’Arnaud 
13012 Marseille
téléphone : 04 91 14 62 40
télécopie : 04 91 14 62 41
ouverte du lundi au vendredi 
de 8h30 à 16h30

pour vous rendre 
À La Mairie de secteur :
bus : 9 - 10 - 12 - 14
tramway : ligne 1 (Les Caillols)
voiture : un parking est mis 
à votre disposition 
2 bornes voitures électriques 
partagées

restez coNNectés

  Mairie sixième secteur
  @marseille1112

pour plus d’informations : 
www.marseillemairie11-12.fr

NUméros Utiles 

allô mairie* : 
0 810 813 813

engagés au quotidien** : 
0 800 94 94 08

déchetterie : 
45 Bd des Libérateurs 
13011 Marseille - 04 91 44 04 73. ouverte du lundi 
au samedi de 7h à 19h, le dimanche de 7h à 12h
*Coût d’un appel local.  ** Numéro vert gratuit

Saison 2017-2018
Programmation

Culturelle
novembre - décembre

  mireille POnSArd   La Rosière

les évènements

4 novembre

18 novembre

16 décembre

2 décembre

concert d’un trio rock 
acoustique

conférence/débat 
“cerveau et musique”

scènes ouvertes

spectacle 
“paroles d’hugo 
par delà les siècles”

Avec le collectif “ALL B” 
(entre poésie  et chanson française) 

Le professeur Michel Habib dans le cadre 
d’un  partenariat avec le réseau Melodys  
et l’intervention  de musiciens classiques

Concert et exposition présentés  par les 
élèves du Pôle Culturel

Proposé par Laure de Swarte, le spectacle 
oscillera entre chanson, théâtre et café 
philosophique ouvert à tous

des stages seront proposés pour toutes 
Les discipLines, durant Les week-ends 

et Les vacances scoLaires. des concerts 
et expositions seront réguLièreMent 
prograMMés tout au Long de L’année.

coNtactez-NoUs

InScrIPTIOnS crénEAUx 
dISPOnIBILITéS TArIfS mOdALITéS : 
www.marseillemairie11-12.fr 
pcmp@marseille.fr

mireille POnSArd 
La rosière 
04 91 14 61 55

  studio dance Marseille

entrée gratuite


